
乐凯：2005年10月， 乐凯第一条光学薄膜
生产线开工建设。2011年9月，乐凯集团宣布并
入中国航天科技成为其全资子公司。 现在，胶
卷收入仅占公司营业额的1%—2%。

富士：富士胶片转向以“医疗生命科学”、
“高性能材料”、“电子映像”、“光学元器件”、
“印刷”、“文件处理”为六大业务支柱的企业发
展模式。传统胶片业务仅占其收入的1%。
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本报1月8日讯 记者今日获悉，从2月
份起，我省企业可报名参与湖南十大品牌
企业评选的活动。 此次评选活动，是湖南
省市场学会、湖南日报报业集团等单位联
合举办的首届湖南品牌文化节的内容之
一，将持续到5月中旬。

据透露， 入选企业必须是湖南名牌、
湖南著名商标的所有企业。组委会将先通
过政府业务主管部门、企业自荐等方式收
集候选名单，再通过专家考察、消费者投
票、公证处公证等形式敲定。

■记者 未晓芳

昔日占据全球2/3市场，如今拟申请破产保护

是谁杀死了胶片巨人柯达

下月湘企可报名参评
湖南十大品牌企业

美国伊士曼·柯达公司拟于近日申请
破产保护， 其首席通讯官杰拉德·穆奇纳
也被传从公司离职。

柯达穆迪上周四下调对柯达的评级，
目前柯达的评级为负面。数字时代的更新
换代，让昔日的行业巨头如今面临着被时
代抛弃的风险。

柯达冲印店业务未受明显影响
在广州市面，除了街头的柯达冲印店

还在运营， 柯达其他产品都难以见到。记
者走访发现，不少店铺都没有柯达相机售
卖。

不过，市面上的柯达冲印店业务并没
有受到明显影响。在大沙头三马路一家柯
达冲印店里， 记者了解到目前仅有柯达
200度负片彩色胶卷在售，“胶卷几乎只有
摄影爱好者才买。”销售人员对记者说。

承认收到退市警告

自去年起，柯达就因亏损多次传出破产
消息。有知情人士称，如果柯达希望出售部
分专利组合来募集资金的最后努力失败，柯
达准备在本月底或2月初申请破产保护。

受破产传言影响，柯达股价1月5日大跌
12.49%，报每股0.4美元，一年内市值缩水逾
90%。 知情人士透露，1月3日，柯达公司承认
已收到来自纽交所的退市警告。

柯达正在洽商融资
据透露，柯达正与潜在贷款人洽商约10

亿美元债务人持有资产融资，此举可让柯达
在破产程序时维持营运。有消息称，如果柯
达获得基于破产法第11章的债权人保护，将
会试图通过法庭监管的破产拍卖活动，出售
公司拥有的1100项专利组合。

毫无疑问，柯达“死”于IT�,因沉溺于
胶卷业务，错失转型时机。

柯达与IT原本毫无关系。但是，数字
化介入影像领域，柯达就像是放入加速齿
轮里碾压的胶卷，被撕得粉碎。数字化的
技术更新换代是如此之快，让柯达这个老
巨人一下子陷入到落伍的境地。

在“胶卷时代”的巅峰，拥有132年历

史的柯达曾占据全球2/3的市场份额， 胶卷
业务让柯达沉溺于一时的成功，错失转型最
佳时机。

2003年， 柯达才宣布全面进军数码产
业。中国电子商会副秘书长陆刃波对记者表
示，“柯达走到今天，是因为产品跟不上市场
需求的变化，企业转型不及时。”

■综合广州日报、 21世纪经济报道

1988年， 随着万家乐第一台热水器的
诞生，让中国老百姓告别了洗澡要去大澡堂
或者自己烧水的年代。转眼 23年过去了，万
家乐厨卫产品已走进了千家万户，正在改变
和提升着人们的家居生活品质， 赢得 5000
万用户的信赖。

2011 年 12 月 8 日， 万家乐在全国范
围内启动了“我家第一台万家乐———从第一
台到第一套，是信赖，更是承诺”的老用户全
国回访活动。带着感恩之心，万家乐“探亲小
组”拜访了全国各地老用户。其中，许多老用
户虽然经历了生活的变迁，但始终对万家乐
坚定不舍，这份情感让我们感动。

四次乔迁 家里热水器用的都是万家乐

用户信息：肖红女士住在北京，与爱人
都是农业部的机关干部，女儿就读于清华大
学。 由于经常搬家，所以肖红女士家里经常
更换家电，但热水器一直使用万家乐，对万
家乐产品非常信赖。

使用感言： 我家从 1991 年开始使用万
家乐，搬了 4次家，换了很多家电，而热水器
一直都选万家乐，老品牌经久耐用，服务好，
没想换别的。

今年的北京冬天依然很冷， 不过当万
家乐“探亲小组”走进肖女士家时，感受到一
种家的温馨幸福气息。 据了解，肖女士和她
爱人都是农业部的机关干部，家里的万家乐
热水器已经用了近 20年。

“我们从 1991 年就开始使用万家乐热
水器， 可以说是陪伴着我女儿从小长大，到
考上清华大学的。 ”讲究生活品质的肖女士
诚恳地说：“我比较注重品牌。万家乐老早就
是家喻户晓的老品牌，品质、服务都非常好，
是我们必选的品牌。 ”肖女士的家乔迁了四
次，每次乔迁都会换新的热水器，但是每次
用的都是万家乐。

好的产品能够带来舒适的体验， 肖女士
对此深有体会。她说：“万家乐热水器真的一代
比一代好用，各种性能更有科技感。 比如智能
化的恒温热水，很人性化，洗起澡来很舒服。 ”

从“第一台”热水器到“第一套”厨卫电器，是
信赖，更是承诺

用户信息：蒲瑶女士一家近两年从深圳
搬到西安。 十几年前还在深圳的时候，蒲女
士家里就一直使用万家乐的产品。由于对万
家乐品牌很是信赖，如今，蒲女士家里的全

套厨卫电器都是万家乐的。
使用感言：10 多年前在深圳的时候，就

一直使用万家乐热水器，后来搬到西安，还是
选用万家乐，并且用的是一整套厨卫产品，不
管家在哪，都已经习惯用万家乐的产品了。

从东南边的经济特区深圳，到西北边的
千年古都西安， 从开始的第一台热水器，到
现在的整套厨卫产品，蒲女士始终钟情于万
家乐的产品。

由于蒲瑶女士临时出差，其妹夫苟先生
接待了万家乐“探亲小组”。苟先生说：“之前
还在深圳时，我姐听朋友说万家乐热水器很
不错，就买了一台。 使用后，觉得洗澡舒服，

一直都没出现啥问题。 ”
苟先生告诉“探亲小组”，蒲女士对生活

品质很讲究，也注重时尚潮流。回到西安后，
她本来打算买单个热水器，后来万家乐服务
人员认真考量后，认为蒲女士家的家居结构
适合安装厨卫套装产品，可以满足各种用水
需要。 出于对万家乐品牌的信赖，蒲女士家
的万家乐产品便从“一台”升级到了“一套”。

“探亲小组”看到蒲女士家的厨房和浴
室，用的是万家乐的热水器、燃气灶、抽烟
机，安装布置合理，使用方便，整体感觉温馨
洁净，富有时尚感。 苟先生说：“我姐对现在
的整套万家乐厨卫家电很是满意。 ”

此次“探亲之旅”活动，万家乐还倾听到
许多老用户的真情感言，如广东佛山杨先生
说：“我家的万家乐热水器曾被老鼠咬掉一
条线路，没想到把线路装回去后，还能正常
用十几年。 ”还有广州的许先生：“万家乐热
水器用了 8年,换第二台热水器，还是选择万
家乐，我经常向亲戚朋友们极力推荐。 ”而郑
州的吴爷爷说：“今年万家乐还帮我们这些
老用户更换新的热水器，对我们老用户真的
好。 ”老用户对万家乐由衷的信赖和厚爱，是
万家乐不断创新进步的源动力和推动力。

5000 万用户的共同信赖

23年了 万家乐热水器越来越好用

万家乐“探亲之旅”小组与肖女士（右二）合影

柯达胶卷———一个时代的巨人倒下在即。（资料图片）市场观察

一、再创新高 全年销量突破900亿
2011年为“十二五”开局之年，体育彩

票在这一年延续了快速、 健康发展的势
头，2011年12月19日， 全国体彩销量达到
900.22亿元， 比去年同期增长34.69%，累
计公益金243.2亿元，创历史新高，为“十二
五”开了一个好头。

二、支持公益 公益金受益人群扩大
中共中央、国务院在深化文化体制改

革、扶贫等文件中要求提高各级彩票公益
金用于文化事业比重和加大彩票公益金
扶贫力度，并将在“十二五”期间安排中央
专项彩票公益金支持救助农村贫困母亲。

三、诚信为本 业主事迹上春晚和高考

四、足彩十年 竞彩成为新增长点
2011年10月22日，足彩迎来上市十周

年， 竞猜型彩票已经从足彩一枝独秀，发
展成足彩和新单场竞猜型彩票齐头并进，
年销量突破200亿元。

五、“阳光开奖” 网络直播场地开放
2011年4月， 体彩实现了网络直播开

奖。体彩在2011年的另一项阳光开奖新举
措是，开奖大厅的大门向社会公众开放。

六、透明兑奖 大乐透1.77亿得主现身
2011年7月5日上午11时，重庆中出的

1.77亿元大奖得主只身来到重庆市体彩中
心。 兑奖过程首次公开接受社会监督，媒
体代表一同见证了兑奖全过程，这在中国

彩票史上尚属首次。
七、百亿江苏 首个百亿省诞生
截至去年10月9日， 江苏体彩年销量

突破百亿大关，达到100.01亿元，成为全国
首个体彩年销量超百亿的省份。

八、全民健身 体彩再次走进《城市之
间》

九、网点建设 提升体彩整体形象
十、巨奖出世 2.48亿奖金创历史
2011年8月29日， 体彩历史第一巨奖

横空出世！湖北武汉一彩民独揽超级大乐
透第11101期30注追加大奖， 单票总奖金
高达2.48亿元， 创下中国体育彩票的最高
中奖纪录！ ■蒋晓琴

中国体育彩票2011年“大事件”

生于胶卷，死于IT 评论

在照相机只是发烧友才玩得起的时代，
柯达让百姓也玩得起摄影。但随着数码时代
的到来，传统冲印就退出了历史舞台。柯达
的破产给我们一个提示，通过什么工具满足
客户并不重要， 重要的是抓住客户的需要。

■财经评论员 何京玉

“柯达破产标志相片时代终结”


